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 No dia 30 de novembro, como era permi-
tida a eleição do vereador, que ocupava cargo da 
Mesa Diretora para cargo diferente daquele que 
estivesse exercendo, o G7 Ponte Nova, composto 
por vereadores chamados independentes e de 
oposição, elegeu para o cargo de presidente o ve-
reador e médico, Dr. Wellerson Mayrink.
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Câmara de Ponte Nova tem novo 
presidente: Dr. Wellerson Mayrink!

Diretor e professor de Pesquisa do IFMG
 Ponte Nova recebem Prêmio Extensionista 2021
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Traficantes são presos perto 
de hotel em Amparo do Serra, 

depois de matar homem
 Morador de Amparo do Serra, 26 anos, foi alvejado na 
manhã do domingo, 27 de novembro. Foi removido para o Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho para cuidados médicos, mas morreu. Com 
informações obtidas por testemunhas, policiais militares chega-
ram até 02 homens que foram presos com muita droga e podem 
ser os assassinos.

Droga apreendida pela PM: crack e cocaína foram encontradas com os 02 homens, prováveis 
assassinos
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ESPORTES

 Os núcleos FICAG (Fundação Internacional Ca-
poeira Artes das Gerais) dos municípios de Ponte Nova 
e Muriaé realizaram em novembro, na sede Social do Es-
porte Clube Palmeirense, o Festival Integrado de Capoeira 
2022. Tudo na Semana da Consciência Negra.

FICAG: capoeira teve alta
 voltagem em novembro

Leonardo de Paixa Barbosa (centro) recebeu das mãos do reitor Kléber Gonçalves Glória e do pró-reitor de Extensão o Prêmio Extensionista 2021

Dr. Wellerson Mayrink (PSB) vai presidir a Câmara de Ponte Nova a partir de 1º de 
janeiro de 2023

 O professor André 
Mendes, chefe da seção 
de Pesquisa e Extensão, 
e o professor Leonardo 
de Paiva Barbosa, diretor 
do campus Ponte Nova 
e professor-orientador 
do projeto Lunar, ven-
cedor da IV Olimpíada 
de Inovação do Instituto 
Federal de Minas Gerais, 
receberam o Prêmio Ex-
tensionista 2021.
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LEIA NESTA EDIÇÃO
POLÍCIA MILITAR

MEIO AMBIENTE

SAÚDE

CULTURA
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Câmara de Ponte Nova analisa 
com cautela lei que flexibiliza 

construções em APPs

“Operação Natalina 2022” 
começou na região do Vale do 
Rio Piranga e em todo estado 

de MG

Articulista do Líder Notícias 
é delegado na Conferência 
Estadual de Saúde Mental

Escritor Gilson José de Oliveira 
lança revista com Fazendas 

Antigas de Ponte Nova

Alceu Valença é o grande nome do mês de 
dezembro em Ponte Nova. Depois de ter seu 
show adiado em 30 de outubro, por causa 

do 2º turno das eleições para presidente da 
República, Alceu Valença fará seu show no 
Parque de Exposições, a partir de 21 horas.
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Fabiano José (33) 98404-9281

 O Brasil já expe-
rimentou a oligarquia. 
Quando marechal Deodo-
ro foi arrancado da cama 
(gripe) para proclamar a 
República em 15/11/1889 
e mergulhou o País no re-
gime até 1930. Os maiores 
grupos oligarcas estavam 
nos estados de São Paulo e 
Minas Gerais, grandes pro-
dutores e exportadores de café. Na 
época a alternância de poder ficou 
conhecida como a “política do café 
com leite”. Essas riquezas tinham 
tanto peso na balança comercial pe-
las exportações, que o país preteriu 
a diversificação da economia, com-
batida pelo poder dos Coronéis. A 
Proclamação da República foi con-
siderada como Golpe Republicano, 
ou um golpe de Estado Político-Mi-
litar. O golpe encerrou a monarquia 
constitucional parlamentarista do 
império provocando a queda de D. 
Pedro II.
 Oligarquia vem do grego e 
significa governo de poucos. O go-
verno é dominado por famílias e/ou 
grupo de pessoas unidos pela afini-
dade política (partidos) e atividade
econômica. São grupos “fechados” 
que rechaçam ações ou pensa-
mentos diferentes. Hoje se fala em 
Guarda Nacional, que a exemplo do 
coronelismo, são remanescentes 
do Período Regencial (1831-1842). 
Eram forças poderosas influentes 
na política e na economia. Usavam 
da violência para se impor. Aos ami-
gos do regime era possível comprar 
patentes na Guarda Nacional, como 
tenente, capitão, major, tenente- co-
ronel e coronel. Hoje na política a 
prática é diferente, mas o fim não. 
Cargos são distribuídos para contro-
le do poder. O que mudou foi a forma 
de pagamento.
 Existe uma estrutura mun-
dial formada para direcionar a eco-
nomia para as mãos dos oligarcas. O 
monopólio é defendido por banquei-

ros, consórcio de mídia, 
políticos e outros grupos 
feudais espalhados pelas 
instituições. Querem lega-
lizar o privilégio e diminuir 
os competidores. A partir 
daí ninguém mais controla 
a política de preços. O mo-
delo penaliza as pessoas 
de baixa renda e as subju-
ga as vontades do Estado, 

controlado pelos oligarcas. Para 
entender os efeitos desse modelo, 
basta pesquisar sobre dois regimes 
apenas. Rússia e Correia do Norte. 
 Na Rússia os oligarcas con-
trolam a produção de todas as rique-
zas de valor universal. Eles surgiram 
no início da década de 90 no período 
de desestatização. As vendas foram 
direcionadas para os amigos do regi-
me. Dominam a produção e exporta-
ção de trigo, centeio, cevada e aveia. 
O gás e petróleo, que recentemente 
colocou a Europa em crise, também 
são controlados pela oligarquia. Es-
ses grupos influem nas escolhas po-
líticas e dão sustentação ao governo 
pela força e distribuição do dinheiro.
 O Brasil perdeu algumas 
batalhas, mas não a guerra. Para 
termos certeza da liberdade serão 
necessárias ações legais sem cara 
de golpe. Existem forças agrupadas 
com o propósito de fazer crescer a 
oligarquia. Nesse modelo o país fica 
restrito a grupos que concentram 
poder, riquezas e controlam a econo-
mia pelos seus interesses. Não nos 
convém o monopólio como querem 
os banqueiros. O país não precisa 
da volta do modelo do coronelismo 
do Período Regencial. Brasileiro 
gosta de liberdade, independência 
e de empreender. Gosta de vencer 
pelo próprio esforço e saborear suas 
conquistas. O Brasil é o último país 
no continente em condições de de-
fender a democracia plena. O capi-
talismo não é perfeito, mas ainda 
não surgiu modelo que ofereça mais 
oportunidade.

Não à oligarquia

A PEC de fura teto de gastos!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Antes de começarmos, você 
sabe o que é uma PEC? Significa Pro-
posta de Emenda à Constituição. Em 
outubro de 2016, defendemos aqui 
neste espaço a PEC 241/2016, que 
limita os gastos públicos visando 
instituir um novo Regime Fiscal nos 
próximos 20 anos, com o objetivo 
de equilibrar as contas públicas, dar 
um novo fôlego à Lei de Responsa-
bilidade Fiscal, dar mais ênfase tam-
bém à Lei Federal da Transparência 
e ensinar ao gestor público que os 
recursos públicos também são es-
cassos.
 Muito embora as eleições já 
tenham passado, fato é que o atual 
presidente da República fora o pri-
meiro a governar com a PEC de limi-
tação de gastos e sem questioná- la 
junto ao parlamento em momento 
algum. Municípios e Governos re-
ceberam valores significativos para 
enfrentamento à pandemia, o auxí-
lio emergencial fora considerado o 
maior programa de distribuição de 
renda do período e o chamado Au-
xílio Brasil segue na mesma linha. 
Isso após 06 (seis) anos de gestões 

com responsabilidade fiscal, sendo 
demonstrado que empresas estatais 
podem sim ser lucrativas e que a 
desoneração de tributos na verdade 
fomenta a arrecadação.
 Agora, o novo Governo pre-
tende, junto ao Parlamento, sob o 
nome de PEC da Transição, enviou 
para votação a PEC da Transição, 
ou PEC de fura teto de gastos, para 
extrapolar os gastos das contas pú-
blicas do Planalto Central e Espla-
nada dos Ministérios em R$ 200 bi-
lhões para uma suposta finalidade: 
cumprir promessas de campanha. 
Diversos parlamentares foram ouvi-
dos pelos meios de comunicação e 
foram categóricos de que tal PEC irá 
comprometer a saúde fiscal do País 
e poderá ser alvo de Ações Diretas 
de Inconstitucionalidade (ADI) por 
duas razões: é um tapa na cara da 
sociedade brasileira e é totalmente 
contrária a diversos Princípios Cons-
titucionais da Administração Públi-
ca, como o Princípio da Eficiência. 
Aguardemos o tramitar de tal ma-
nobra, chamada de famoso jeitinho 
brasileiro voltou. Um forte abraço!

Greta Thunberg lidera mais de mais 600 jovens 
em processo contra a Suécia por inércia ambiental

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

 A ativista Greta Thunberg e mais 
de 600 jovens entraram com um processo na 
sexta-feira passada, 25 de novembro contra o 
Estado sueco, acusando-o de inércia climática, 
a primeira ação do tipo no país. Ida Edling, inte-
grante da organização Aurora, autora do proces-
so disse à imprensa: "Nunca houve um caso de 
tanta amplitude no sistema legal sueco".
 A ação, submetida simbolicamente 
ao tribunal distrital de Estocolmo, capital da Su-
écia, durante um protesto na cidade no dia 25 de 
novembro, já havia sido apresentada eletronica-
mente em outro tribunal de Estocolmo, disse a 
organização Aurora. A ação legal, que está em 
andamento há 02 (dois) anos, ocorre quando o 
novo governo de direita da Suécia enfrenta críti-
cas crescentes sobre as metas climáticas do país, 
consideradas opacas.
 Jovens no mundo todo, inspirados 
por Greta Thunberg têm levantado bandeiras 
contra o aquecimento global. Nos últimos anos, 
um número crescente de organizações e cida-
dãos recorreu aos tribunais para criticar o que 
afirmam ser a inércia do governo em relação ao 
clima. Em dezembro de 2019, a Suprema Corte 
holandesa ordenou que o governo reduzisse os 
gases de efeito estufa em pelo menos 25% até 
final de 2020 para se chegar aos níveis de 1990, 
em um caso histórico movido por um grupo am-
bientalista. Em um caso semelhante na França, 
mais de 02 (dois) milhões de cidadãos levaram 
o Estado francês ao tribunal por não agir contra 
a mudança climática.
 Em Ponte Nova, o vereador Guto 
Malta, ex-prefeito (2013-2016) endereçou solici-
tação à Mesa Diretora da Câmara para que fosse 
criada uma Comissão sobre as Mudanças Climá-
ticas. Não se tem notícia de reuniões. Empresá-
rios construtores e proprietários de terrenos que 
margeiam o Rio Piranga e outros cursos d’água 
pressionam o Legislativo para votar projeto de 
lei que “privatiza” que é do povo e do meio am-
biente: áreas de preservação permanente.

 Alegaram em Audiência Pública rea-
lizada pela Câmara, em 17 de outubro de 2022, 
que era um projeto de alto nível social. Erraram 
e eu questionei: vão liberar construções em 
Anna Florência? onde o Ribeirão dos Oratórios 
vai continuar inundando as ruas e desabrigando 
pessoas, justamente pelo pouco caso dos gover-
nantes, que em vez de plantar árvores enchem 
as ruas dos bairros (sem drenagem) de asfalto?
 Quanto a este projeto que tramita na 
Câmara, além de ser um tiro no pé, desorienta 
a luta ambiental, escarnece da inteligência e 
deixa nas mãos do Poder Executivo o caminho 
para a destruição do meio ambiente. É preciso 
colocar no bojo do projeto, onde não se pode 
construir, com os nomes das ruas e a numera-
ção. Nada de deixar para análise se ali pode ou 
não por conta de quem busca votos. Ao contrário 
do que disse na ocasião, a secretária de Plane-
jamento e Desenvolvimento Econômico, Sandra 
Brandão, é preciso “engessar o projeto”.

Ativista ambiental Greta Thunberg participa de 
ação contra Estado sueco
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 Concorreram aos cargos 
de presidente os vereadores Dr. 
Wellerson Mayrink e Zé Osório, 
ambos do PSB; candidatos a vice-
-presidente: Fiota (PSDB) e Zé Ro-
berto Júnior (Rede Sustentabili-
dade). O atua presidente, Antônio 
Carlos Pracatá (MDB) concorreu 
como secretário competindo com 
o vereador Emerson Carvalho, lí-
der do Governo e filiado ao PTB 
(Partido Trabalhista Brasileiro).
 Como era permitida a 

local, o 2º tenente Neylor Henrique 
Garcia.
 Durante o evento, algumas 
empresas e pessoas foram homena-
geadas por serem apoiadoras do 
Corpo de Bombeiros. Os agraciados 
foram Wellington Montovani, enge-
nheiro de segurança da Cia Carne 
Alimentos; Fabiane Portes, enge-
nheira de Segurança do Trabalho da 
Usina Jatiboca; Desidério Custódio 
Guimarães; diretor/procurador do 
Frigorífico Saudali; José Henrique 
Bartolomeu e Márcio Bartolomeu, 
da Bartofil Distribuidora; Eduardo 
Kadu Soares, presidente do Con-
sepis (Conselho de Segurança Pú-
blica e Integração Social).  
 Alguns militares também 
foram homenageados pelos servi-
ços prestados na corporação em 
Ponte Nova. “Neste momento é com 
grande alegria que comemoramos 

 Na quarta-feira, 30 de 
novembro, a partir de 18 horas, 
como previa a portaria assinada 
pelo presidente Antônio Carlos 
Pracatá, foi realizada reunião ex-
traordinária da Câmara de Ponte 
Nova para eleição da nova Mesa 
Diretora do Legislativo ponte-no-
vense. As inscrições para con-
correr aos cargos de presidente, 
vice-presidente e secretário en-
cerraram às 18 horas de segunda-
-feira, 28 de novembro.

 Foi realizada na manhã 
de terça-feira 30 de novembro, no 
auditório da 7ª Subseção OAB, no 
Centro Histórico, a solenidade para 
comemorar os 10 anos de instala-
ção do 3° Pelotão do Corpo de Bom-
beiros Militar em Ponte Nova. Ele 
foi inaugurado no dia 30/11/2012. 
O evento contou com a participação 
de várias autoridades da região do 
Vale do Rio Piranga, além de em-
presários e pessoas que são colabo-
radoras da corporação militar.
 O subcomandante do 11º 
Batalhão de Bombeiros Militar de 
Ipatinga, major Marcos Vinícius 
Evangelista dos Santos, Flávio Au-
gusto Pires, 1º tenente comandan-
te do batalhão de Bombeiros de 
Manhuaçu e o tenente Vinte, que 
foi o 2º comandante do Pelotão de 
Ponte Nova, estiveram presentes na 
solenidade ao lado do comandante 

eleição do vereador, que ocupava 
cargo na Mesa Diretora para cargo 
diferente daquele que estivesse 
exercendo, o G7 Ponte Nova, vere-
adores considerados de oposição 
ou independentes, sob a liderança 
de Guto Malta (PT) impôs derrota 
para todos os cargos pelo placar 
de 7 x 6.
 A vereadora Suellen 
Fisioterapeuta e Wagner Gomi-
des, ambos do PV; Dr. Wellerson 
Mayrink (PSB); Sérgio Ferrugem 
(Republicanos); Antônio Carlos 
Pracatá (MDB); Zé Roberto Júnior 
(Rede) e o Líder da Maioria, Guto 
Malta PT, votaram de forma unâ-
nime nos cargos.
 Dessa forma, a partir de 
1º de janeiro de 2023, a Câmara 
de Ponte Nova será presidida pelo 
vereador Dr. Wellerson Mayrink 
(PSB) que será apoiado nos traba-
lhos administrativos e legislativos 
pelo vice Zé Roberto Júnior (Rede 
Sustentabilidade) e pelo secretá-
rio Antônio Carlos Pracatá (MDB).

este marco tão importante para 
todos nós. O 3º pelotão do Corpo 
de Bombeiros Milita de Ponte Nova 
está comemorando o seu 10º ani-
versário. Dez anos de trabalho e 
de luta na busca de um objetivo 
maior, servir a sociedade com ex-
celência, a fim de salvar e valorizar 
vidas de modo a inspirar pessoas e 
levar esperança”, disse inicialmen-
te, em seu pronunciamento o tenen-
te Neylor.
 O comandante da unidade 
do Corpo de Bombeiros de Ponte 
Nova disse ainda que para atingir o
objetivo, cada um que passou pela 
unidade contribuiu com a tarefa 
que lhe competia. “A união de es-
forços e o compromisso coletivo 
fizeram com que nosso Pelotão 
viesse a ocupar a posição de des-
taque dentro da área de articula-
ção a que nos compete”, encerrou 
o tenente Neylor.

G7 Ponte Nova impõe sua hegemonia e elege 
Dr. Wellerson Mayrink para presidente

Corpo de Bombeiros comemora 10 anos 
de instalação do Pelotão em Ponte Nova

 Em seu quarto mandato 
consecutivo, o vereador Antônio 
Carlos Pracatá (MDB) alcançou 
objetivos na gestão do Legislativo, 
com destaque para a introdução 
nas reuniões plenárias, desde 26 
de setembro, Dia Nacional dos 
Surdos, com a utilização de pro-
fissional habilitado em LIBRAS 
(Linguagem Brasileira de Sinais), 
promovendo com isso a inclusão 
social e afetiva. Outro grande des-
taque foi a contratação de empre-
sa, via licitação, para implantação 
de energia solar fotovoltaica.
 O vereador, de espírito 
conciliador, acredita que o Legis-
lativo aprofundou nas relações 
entre os servidores e os agentes 

públicos e soube legislar com fir-
meza, sempre com uma assessoria
atenta e técnica. 
 Durante a crise que insta-
lou com divulgação de fake news 
em que a Câmara era acusada 
de “segurar” projetos do Poder 
Executivo, Pracatá agiu de forma 
segura e fez diversos pronuncia-
mentos fortes e explicativos. “Isto 
é irreal, pois a demora na trami-
tação dos projetos é por causa 
da demora do Executivo em res-
ponder questionamentos dos ve-
readores ou complementação de 
documentos necessários”, disse 
Pracatá na época.

Câmara de Ponte Nova alcança 
excelência na gestão do vereador Pracatá

A servidora Geone Andrade interpretando, com sinais, a reunião do dia 26 de setembro de 2022

Flagrante da solenidade realizada no auditório da 7ª Subseção da OAB
José Henrique Bartolomeu recebeu a homenagem do Corpo de Bombeiros, re-
presentando a Bartofil Distribuidora

Nova Mesa Diretora da Câmara de Vereadores: Zé Roberto Júnior (vice-presidente); Dr. Wellerson Mayrink 
(presidente) e Antônio Carlos Pracatá (secretário)

CÂMARA DE VEREADORES



 No dia 24 de novembro, a pequena Ester Siman, 
filha do repórter do Líder Notícias Diego Siman e da pro-
fessora Keisilene Chaves, soprou mais uma velinha come-
morando seis anos de idade. Seus pais agradecem a Deus 
por mais um ano de vida concedido à pequena Ester, que 
aparece entre a bisavó Maria Estela e mãe Keisilene. Die-
go Simam ficou feliz da vida por este momento familiar.

 Jayane Lanna não nega o DNA: dedica-
da aos estudos fez a festinha da formatura do 5º 
ano e agora entra para os anos iniciais do Ensino 
Fundamental. Dias antes, Jayane saiu com os pais 
para visitar a decoração de Natal “Ponte Nova Ilu-
minada” no jardim de Palmeiras. No túnel de lu-
zes amarelas a menina posou com a mãe Janaína 
Lanna. A foto é do pai coruja Toninho.

Parabéns para Ester!

Jayane é 10 em Educação

@21ciapm - Palestra sobre Drogas

@fernandacris - Aquela luz natural para 
o selfie!

@wagnergomides - Que seja leve, para 
sempre leve!

@robertaalbergaria - TBT Medicina
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Luciano Duarte e Batista da Silva na TV

 Como sempre e bem articulado, o radialista Luciano Duarte, uma das mais im-
portantes vozes do rádio do Vale do Rio Piranga, participou do Programa Batista da Silva 
na TV Educar, Canal 11.1 (digital). O bate-papo entre os dois aconteceu dia 24 de novem-
bro e o assunto principal foi a vitória do Brasil sobre a Sérvia por 2 x 0, com gols de Ri-
charlison. Bons comentários e muito conhecimento esportivo de Luciano Duarte (à dir.).
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Termo de Cooperação entre os poderes Executivo 
e Legislativo para a implantação do SIAFIC

Presidente da Câmara de Ponte Nova Antônio Carlos Pracatá e o Prefeito Wagner Mol Guimarães

Vereador Zé Osório (PSB) que conseguiu convencer o Poder Executivo a construir o PSF no Bairro São Geraldo comemora a inauguração, mas cobra instalação de 
Centro Comunitário e Faixa de Pedestres na Avenida Vereador João Evangelista de Almeida, entrada do bairro

 O prefeito de Ponte Nova, 
Wagner Mol Guimarães (PSB), re-
cebeu em seu gabinete, na quar-
ta-feira, dia 23 de novembro, o 
presidente da Câmara, vereador 
Antônio Carlos Pracatá (MDB). A 
reunião serviu para a assinatura 
do Termo de Cooperação que de-
talha parceria entre os 02 (dois) 
poderes visando a utilização do 
Sistema Único e Integrado de 
Execução Orçamentária, Admi-
nistração Financeira e Controle 
(SIAFIC).

 O vereador Zé Osório 
(PSB) reforçou a necessidade de 
criação, após estudos de viabili-
dade, de um Centro Comunitário 
no Bairro São Geraldo. Ele defen-
de a ideia com base nos serviços 
que o local poderia ofertar para 
a população.    “São famílias ca-
rentes, jovens que precisam se 
profissionalizar de alguma for-
ma para que consigam entrar 
no campo de trabalho na cida-
de, poder realmente trabalhar 
e conseguir um emprego. Por-
que são muitos jovens e pesso-
as também, outros cidadãos do 

 O Termo de Cooperação 
define o acordo, por meio de um 
convênio de cooperação mútua, 
que envolve ajuda técnica e troca 
de informações para aquisição 
do SIAFIC. O objetivo é garantir 
e facilitar a adoção e a aplicação 
das exigências relacionadas aos 
sistemas informatizados comuns 
que visam a execução das rotinas 
de contabilidade, gestão de pes-
soas, contratações e outras ferra-
mentas relacionadas ao controle 
orçamentário, financeiro e patri-

bairro também”, disse Zé Osório 
durante reuni]ao da Câmara no 
dia 21 de novembro.
 Ele relatou que a gestão 
do Centro Comunitário poderia 
promover cursos, entre eles o de 
“Corte e Costura” para as mulhe-
res. Com isso elas poderiam obter 
condições para exercer a profis-
são e gerar recursos financeiras 
para melhorar de vida. Além dis-
so, o vereador solicitou, após pe-
didos de moradores, a instalação 
de 01 (uma) faixa de pedestres na 
Avenida Vereador João Evangelis-
ta de Almeida, nas proximidades 

monial, que inclui sistemas de 
gestão administrativa e de supor-
te às rotinas públicas. Pelo acor-
do, a Poder Executivo realizará a 
licitação e a contratação dos sis-
temas, com todos os aplicativos e 
ferramentas a eles relacionados. 
Pelo Termo de Cooperação fica 
garantida a participação da Câ-
mara na elaboração do termo de 
referência e exigências técnicas 
mínimas dos sistemas, de forma 
a garantir o atendimento de espe-
cificidades do Poder Legislativo.

da entrada do Bairro São Geraldo. 
“Realmente é um lugar difícil, o 
pessoal tudo desce do São Geral-
do,atravessa no meio de carros”, 
reforça o vereador.
 Zé Osório (PSB) agra-
deceu ao Poder Executivo pela 
inauguração do Posto de Saúde 
da Família (PSF). “Foi aberta a 
Unidade Básica de Saúde (UBS) 
que abriga o PSF no Bairro São 
Geraldo, o que trouxe realmen-
te mais qualidade de vida, de 
saúde para o povo do bairro”, 
comenta o vereador.

Centro Comunitário para o Bairro São Geraldo 
é reivindicação do vereador Zé Osório (PSB)

 A representante do Co-
letivo, Laura Fernandes de Lima, 
participou da reunião de 23 de no-
vembro para falar sobre o Grupo 
de Apoio e Acolhimento +Amor. 
Ela explicou que o grupo surgiu 
durante a pandemia, quando foi 
registrado um aumento nos casos 
de Aids. “Inicialmente, ele sur-
giu atendimentos por telefone, 
WhatsApp, mensagem de texto. 
E a partir deste ano, após algu-
mas convenções em Divinópolis, 
Rio de Janeiro e Belo Horizonte, a 
gente decidiu tirar o +Amor, que 
era até então virtual, para uma 
entidade física”, esclareceu Laura 
Fernandes de Lima.
 A organização acolhe 
pessoas LGBTs, homens e mulhe-
res que sofrem violência domésti-

ca, além de pessoas diagnostica-
das com Infecções Sexualmente 
Transmissível (IST). Ela disse que 
o trabalho é realizado sem fins 
lucrativos. “Hoje, tudo o que a 
gente faz, é com recurso próprio. 
Algumas pessoas se dispõem a 
doar, a gente recebe doação de 
cesta básica, roupa etc. A pessoa 
passa por uma triagem e a gente 
destina para as pessoas que real-
mente precisam”, informou.
 A participante disse que o 
grupo é composto por voluntários, 
incluindo advogados, psicólogos, 
assistente social e outros. “Tudo o 
que a gente oferece é gratuito. Às 
vezes a pessoa com HIV não em 
noção que ela tem direito ao BPC 
(Benefício de Prestação Continu-
ada)”, exemplificou.

Coletivo Feminista de Luta 
Contra a Aids Gabriela Leite 
na Tribuna Livre da Câmara

Laura Fernandes na Tribuna Livre da Câmara de Ponte Nova

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
TOMADA DE PREÇOS Nº 012/2022

Errata Extrato de Homologação e Adjudicação
O Município de Abre Campo torna público errata (Publicação realizada 
em 11/11/22) de Homologação e Adjudicação do Processo nº 170/2022 
- Tomada de Preços nº 012/2022. Objeto: Contratação de Empresa 
especializada por empreitada, sob a forma de execução indireta para 
execução de obra de Pavimentação em bloquete e urbanização: Rua São 
João, Rua Barão do Rio Branco e Rua do Rosário. Empresa vencedora: 
CONSTRUTORA SANCARLOS LTDA, inscrita no CNPJ Nº 
65.304.420/0001-07. Onde se lê: Valor R$ 487.746,59, Leia-se: Valor: 
R$ 487.476,59. Data da Sessão: 08/11/2022. Aleson Silva Oliveira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
TOMADA DE PREÇOS Nº 012/2022

Errata Extrato de Contrato
O Município de Abre Campo torna público errata de extrato de 
Contrato (Publicação realizada em 11/11/22) nº 165/2022 do Processo 
nº 170/2022 - Tomada de Preços nº 012/2022. Objeto: Contratação 
de Empresa especializada por empreitada, sob a forma de execução 
indireta para execução de obra de Pavimentação em bloquete e 
urbanização: Rua São João, Rua Barão do Rio Branco e Rua do 
Rosário. Empresa contratada: CONSTRUTORA SANCARLOS 
LTDA, inscrita no CNPJ Nº 65.304.420/0001-07. Onde se lê: Valor 
R$ 487.746,59, Leia-se: Valor: R$ 487.476,59. Data do Contrato: 
10/11/2022. Dotação Orçamentária: 02.009.1037.124.44905100000 
- Ficha 479. Vigência: 180 dias. Aleson Silva Oliveira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 052/2022

Extrato de resultado de Licitação
O Município de Abre Campo/MG torna público, nos termos da 
Lei nº 8.666/93, 10.520/2002, o resultado do Pregão Presencial nº 
052/2022. Objeto: Registro de Preços para futura e eventual aquisição 
Caminhão caçamba, caminhão-tanque pipa e rolo compactador. 
Itens 01 e 02. Empresa vencedora: VCS Implementus e Veículos 
Ltda, CNPJ Nº 38.428.119/0001-32. Total de R$ 1.841.400,00.
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Manhã de saúde agita NOVEMBRO AZUL: câncer de próstata
 Na manhã de sábado passa-
do, 26 de novembro, aconteceu, no 
jardim da Praça Cid Martins Soares, 
em Palmeiras, o evento "Homem, 
Saúde é Vida!"  dentro das atividades 
inerentes ao NOVEMBRO AZUL, mês 
em que se intensifica a campanha de 
prevenção ao câncer de próstata.
 O público, que compareceu 
em massa, teve a oportunidade de 
aferir a pressão e o nível de glicose, 
receber informações sobre o exa-
me de PSA, que é o exame utilizado 
como check-up principalmente para 
diagnosticar o câncer de próstata 

 A Superintendência Regio-
nal de Saúde (SRS) de Ponte Nova, 
por meio do Núcleo de Vigilância Sa-
nitária (Nuvisa), promoveu reunião 
técnica no auditório do Sindicato Ru-
ral. O evento aconteceu no dia 22 de 
novembro e serviu debater e tratar do 
Programa de Descentralização da Vi-
gilância Sanitária (PDVISA).
 Participaram do encontro 
secretários municipais de Saúde, co-
ordenadores de Vigilância Sanitária 
e referências técnicas da Vigilância 
em Saúde Ambiental (VSA) de Fatores 
de Risco Não- Biológicos da área de 
abrangência da SRS. A apresentação 
foi embasada pela Resolução SES/MG 
nº 8.387, de 19 de outubro de 2022, 
que estabelece as normas gerais, as 
metas e os valores do incentivo finan-
ceiro do PDVISA, no âmbito do Estado 

em homens, antes mesmo que eles 
tenham sintoma. A realização do 
evento obteve apoio direto da parce-
ria da secretaria municipal de Saúde 
de Ponte Nova e Lab Diversas pessoas 
receberam orientações médicas e nu-
tricionais com profissionais dos hos-
pitais Arnaldo Gavazza Filho e Nossa 
Senhora das Dores, que firmaram 
parceria para a realização do evento. 
Alunos de Medicina e de Nutrição da 
Faculdade Dinâmica também trans-
feriram conhecimentos. O evento 
também teve música ao vivo, para 
animar a manhã.

de Minas Gerais. 
 Conduzida pelo coordena-
dor do Nuvisa, Luiz Roberto de Frei-
tas da Silva, a reunião contou com a 
apresentação das ações previstas na 
resolução, quais sejam: cadastrar os 
estabelecimentos sujeitos à vigilância 
sanitária; fiscalizar os estabelecimen-
tos classificados como nível de risco I
(Baixo risco A); fiscalizar os estabele-
cimentos classificados como nível de 
risco II (Baixo risco B); fiscalizar os 
estabelecimentos classificados como 
nível de risco III (Alto risco); realizar 
avaliação de projetos arquitetônicos 
dos estabelecimentos sujeitos ao con-
trole sanitário de alto risco sob fisca-
lização municipal; instaurar, tramitar 
e julgar processo administrativo sani-
tário; realizar ações educativas para a 
população e setor regulado.

SRS realiza reunião em Ponte Nova para 
tratar do Programa de Descentralização 

da Vigilância Sanitária

Todos pela saúde

Idosa afere a pressão na manhã de saúde

Articulista do Líder Notícias é delegado na 
Conferência Estadual de Saúde Mental

 “Enfim, a saúde mental das 
pessoas tornou-se mais que uma 
preocupação urgentíssima”, assina-
lou o articulista do Líder Notícias, ad-
vogado e contador Mauro Serra Silva, 
que participou em Belo Horizonte, no 
FAMINAS, da V Conferência Estadual 
de Saúde Mental entre os dias 25 e 27 
de novembro. O encontro foi organi-
zado pelo Conselho Estadual de Saú-
de Mental de Minas Gerais (CES-MG) e 
a Secretaria de Estado de Saúde (SES-
-MG) FAMINAS.
 O evento reuniu represen-
tantes de todas as cidades do estado 
de Minas Gerais. O município de Ora-
tórios enviou para Belo Horizonte 
as delegadas Rita Beatriz Magalhães 
Lazarino (representando os “usuá-
rios”), Luciene Souza (representan-

do os trabalhadores); e os delegados 
Cláudio Rodrigues Ibrahim (represen-
tando os “gestores”) e Mauro Serra 
(representando os “usuários”). Cláu-
dio Rodrigues Ibrahim, na oportuni-
dade, foi eleito delegado para atuação 
na V Conferência Nacional de Saúde 
Mental, que será promovida pelo Con-
selho Nacional de Saúde (CNS), entre 
os 16 a 19 de maio de 2023.
 “O evento foi um sucesso 
explorando o tema “A política de 
Saúde Mental como direito: pela de-
fesa do cuidado em liberdade, rumo 
a avanços e garantia dos serviços 
da atenção psicossocial no Sistema 
Único de Saúde – SUS)”. "O Sistema 
Único de Saúde – SUS é de vital im-
portância para os brasileiros e resi-
dentes", finalizou Mauro Serra.

Mauro Serra, Cláudio Rodrigues Ibrahim, Rita Beatriz Magalhães Lazarino e Luciene Souza

Gestores de Saúde, referências técnicas e coordenadores de Vigilância Sanitária debateram no auditório do Sindicato Rural 
os rumos do PDVISA

ORATÓRIOS
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Câmara de Ponte Nova analisa com cautela 
lei que flexibiliza construções em APP

 Professores Departamen-
to de Jornalismo da UFOP (Uni-
versidade Federal de Ouro Preto) 
Adriana Bravin, Evandro Medeiros 
e Lara Linhalis participaram da 3ª 
edição do Congresso Internacional 
de Cidadania Digital, intitulada 
"A comunicação da floresta e a 
conexão de todas as coisas" que 
apresentou discussões interdisci-
plinares e propôs reflexões sobre 
tendências e características desta 
nova época da cidadania, marcada 
pela colaboração das tecnologias 
digitais para o desenvolvimento 
de práticas cidadãs no coração da 
Amazônia.
 O encontro, que ocorreu 
na semana passada (23 a 25 de no-
vembro) foi organizado pela Uni-
versidade Federal do Amazonas 
(Ufam), em parceria com o Centro 
Internacional de Pesquisa Atopos, 
da Universidade de São Paulo (Eca/
Usp). A participação dos professo-
res da UFOP se deu em torno das 

atividades de pesquisa e extensão 
realizadas pelo grupo no Obser-
vatório jornalismo (S) na UFOP, 
em parceria com o Centro Inter-
nacional de Pesquisas Atopos, da 
Universidade de São Paulo. Lara e 
Evandro coordenaram o eixo temá-
tico "Jornalismos possíveis: ecolo-
gia de traduções de mundos".

Professores da UFOP debateram em Manaus a 
ecologia de tradução de mundo via jornalismo

Partidos de esquerda entram com ADI no STF e governo Lula fala em REVOGAÇO 
de leis sancionadas por Bolsonaro que prejudicam o Meio Ambiente

 Os municípios têm o po-
der de regulamentar as faixas de 
restrição à beira de rios, córregos, 
lagos e lagoas nos seus limites 
urbanos. É o que determina a Lei 
14.285, de 30 de dezembro de 
2021. Sancionada com vetos pelo 
presidente da República, Jair Bol-
sonaro, a lei altera o Código Flo-
restal (Lei 12.651 de 2012  e per-
mite a regularização de edifícios 
às margens de cursos e corpos 
d'água em áreas urbanas.
 Em abril deste ano 
(2022), os partidos de esquerda 
PSB, PSol, PT e Rede Sustentabi-
lidade entraram com uma Ação 
Direta de Inconstitucionalidade 
(ADI) no Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) contra a lei que permite 
aos municípios reduzirem as áre-
as de preservação permanente 
(APPs) hídricas em regiões urba-
nas.
 Em Ponte Nova, tramita 
na Câmara de vereadores de Pon-
te Nova projeto de lei do Poder 
Executivo desde 09 de maio de 
2022. Em 17 de outubro aconteceu 
01 (uma) Audiência Pública no 
Plenário João Mayrink do Legisla-
tivo ponte-novense para debater o 

 Richarlison, craque da 
seleção brasileira, ficou ainda 
mais ainda em evidência depois 
dos 02 (dois) gols na estreia da 
seleção na Copa do Qatar, contra 
a Sérvia. Sabemos que a Copa do 

adores na noite de 16 de novem-
bro, quando da exposição de fotos 
de alunos do CESEC Vera Paren-
toni e danças Afro-brasileiras no 
estacionamento da Câmara. Con-
servando o anonimato dos verea-
dores, chega-se à conclusão que a 
votação pode ficar para o ano que 
vem, mas só após o REVOGAÇO 
de Lula, que poderá atingir a lei 
em questão.

são, começaram a viralizar nas 
redes sociais algumas das ações 
feitas pelo atleta, como doações 
para pesquisas científicas, ajuda 
a pessoas que passam por neces-
sidades e de todos os posiciona-
mentos do atleta. Porém, uma 
dessas ações chamou bastante 
atenção: Richarlison adotou uma 
onça-pintada no Pantanal, o Ace-
rola. O projeto Onçafari está há 11 
anos no Pantanal trabalhando na 
conservação do maior felino das 
Américas, e abre a possibilida-
de para pessoas adotarem onças 
que são monitoradas na região. A 
adoção é feita de forma simbóli-
ca, você paga uma determinada 
quantia, pode dar ao nome ao 
bicho e sempre recebe notícias de 
como está o animal.
 Para o lançamento da 
camisa da Seleção para a Copa, 
que possui detalhes da onça-pin-
tada no uniforme, o camisa 9 foi 
escolhido para ir até o Pantanal 
conhecer o trabalho do Onçafari 
e ficar frente a frente com as on-
ças. Richarlison, então, escolheu 
e adotou uma delas, que carinho-
samente chamou de "Acerola".

assunto, quando apenas 01 (um) 
ambientalista compareceu (Ricar-
do Motta). A plateia foi dominada 
por empresários, construtores e 
proprietários de lotes, todos inte-
ressados na aprovação da lei que 
diminui a restrição prevista no 
Código Florestal e permite cons-
truções a 05 (cinco) metros e 15 
metros (caso do Rio Piranga).
 A reportagem do Líder 
Notícias esteve com alguns vere-

Mundo faz o Brasil voltar todas as 
atenções para o evento, e assim, o 
país conheceu, além do camisa 9, 
o cidadão e ser humano Richarli-
son.
 Depois de toda repercus-

Preocupado com o meio ambiente o craque Richarlison esteve no Pantanal e adotou onça-pintada

Professores da UFOP: Evandro Medeiros, Adriana 
Bravin e Çara Linhalis em Mirante, tendo ao fundo a 
Floresta Amazônica

Ambientalistas se posicionam contrários à liberação de construções nas margens do Ribeirão dos Oratórios, que 
passa no Bairro Anna Florência

Alunos de escola da zona rural 
de São Miguel do Anta ganham 

prêmio construindo hortas

 Um empreendimento de-
dicado à construção de hortas em 
pequenos espaços para a produ-
ção de hortaliças e temperos para 
consumo próprio ou vendas foi a 
ideia de negócio desenvolvida por 
18 estudantes do primeiro ano do 
ensino médio da Escola Estadual 
José Assis Pinto, durante a par-
ticipação no Programa Transfor-
mação em Jogo, iniciativa do Sis-
tema Federação da Agricultura do 
Estado de Minas Gerais e Serviço 
Nacional de Aprendizagem Rural 
(Faemg/Senar) em parceria com o 
Sebrae Minas.

 A instituição é uma esco-
la da zona rural do município de 
São Miguel do Anta, na Zona da 
Mata de Minas Gerais e o ambien-
te em que estão inseridos inspirou 
os alunos na criação da possível 
empresa que ganhou a marca 
“Construhort”.
 O vídeo educativo produ-
zido pela escola relatando a expe-
riência foi um dos vencedores do
concurso promovido pelo Progra-
ma Transformação em Jogo em 
todo estado. O prêmio de R$ 5 mil 
está sendo celebrado por todos. O 
dinheiro será usado na estrutura 
física da escola.

Richarlison faz gol de placa 
adotando onça-pintada no Onçafari

PROGRAMA TRANSFORMANDO O JOGO

Alunos recebem instruções de técnico da Faemg para produção de hortas em espaços no pátio interno da 
Escola Estadual José Assis Pinto



Por que homens podem ter câncer de mama?
 Doença também pode 
acometer os homens e sua 
prevalência aumenta com a 
idade, sendo rara antes dos 30 
anos. Apesar de muitos acre-
ditarem que apenas mulheres 
podem desenvolver o câncer 
de mama, a doença também 
pode atingir os homens, já que 
eles têm tecido mamário.
 A incidência na po-
pulação é baixa: para cada 
100 casos, 01 (um) ocorre no 
público masculino. Isso por-
que, apesar de terem tecido 
mamário, os homens não têm 
ovários que produzem estrogê-
nios todos os meses, o que já 
diminui o risco da doença. Por 
outro lado, o excesso de estro-
gênio pode ocorrer devido a 
terapias hormonais, disfunção 
hepática, obesidade, doenças 
da tireoide ou síndrome de 
Klinefelter.

 Se o diagnóstico é pre-
coce, o prognóstico após o tra-
tamento do câncer de mama 
masculino é excelente, com 
taxa de cura de 90 a 95% nos 
casos iniciais. Nódulo palpá-
vel na mama ou na axila e saí-
da de sangue pelo mamilo são 
sinais de alarme e o paciente 
deve imediatamente procurar 
o mastologista para que seja 
feito o diagnóstico e o trata-
mento.
 É semelhante ao da 
mulher. Quando não há me-
tástases em órgãos distantes, 
o tratamento começa com a 
cirurgia, que é a retirada da 
mama (mastectomia) associa-
da a retirada do primeiro gân-
glio linfático axilar que drena 
a mama (linfonodo sentinela). 
A retirada do linfonodo senti-
nela é importante para estabe-

 Algumas mutações he-
reditárias (mutações herdadas 
dos pais), como as mutações 
dos genes BRCA2, BRCA1, 
PTEN, P53, CHEK2, também 
aumentam o risco de câncer 
de mama masculino. Se o cân-
cer hereditário na mulher cor-
responde a 10% de todos os 
casos, no sexo masculino a for-
ma hereditária chega a 40% 
dos casos.
 Diferentemente das 
mulheres, que têm mamas 
mais densas e volumosas, o 
que torna, muitas vezes, im-
perceptível a palpação e a 
identificação de nódulos pe-
quenos, nos homens os nódu-
los são mais fáceis de notar. 
A estratégia de autoexame se 
torna fundamental para os 
homens, pois não há exames 
de rastreamento de câncer de 
mama masculino, já que a in-
cidência é baixa.

lecer se a doença está restrita 
na mama ou se já começou a se 
propagar para outros órgãos.
 Se o câncer se propa-
gou para a axila, só a cirurgia 
não é suficiente para o con-
trole da doença. Nestes casos, 
após a cirurgia, indica-se a qui-
mioterapia. Os medicamentos 
quimioterápicos têm como 
mecanismo de ação destruir 
as células que porventura es-
tejam na circulação sanguínea 
ou em outros órgãos distantes 
da mama. Indica-se também 
quando há comprometimen-
to dos gânglios linfáticos, a 
radioterapia; a radiação tem 
como objetivo destruir células 
mamárias tumorais que não 
foram totalmente retiradas na 
cirurgia, diminuindo o risco da 
recorrência local da doença.

COMO TRATAR O CÂNCER DE MAMA

Sexta-feira, 02 de dezembro de 2022

 Embora pouco frequente, sua incidência vem aumentando e a idade média de ocorrência é de 65 a 70 anos.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
TOMADA DE PREÇOS Nº 013/2022

Extrato de Contrato
O Município de Abre Campo torna público o Extrato de Contrato nº 
165/2022 do Processo nº 180/2022 - Tomada de Preços nº 013/2022. 
Objeto: Contratação de Empresa especializada por empreitada, sob a 
forma de execução indireta para execução de obra de Construção de 
Rede Pluvial na Rua José Brandão Fernandes. Empresa vencedora: 
RICARDO SÉTIMO CALÇAMENTO E MANILHAMENTO LTDA, 
CNPJ Nº 33.749.529/0001-61. Valor: R$ 19.440,46. Data do Contrato: 
01/12/2022. Vigência: 06 (Seis) meses. Dotação Orçamentária: 
02.009.1043.268.44.90.51 - Ficha 848. Aleson Silva Oliveira - 
Secretário Municipal de Obras, Serviços Urbanos e Transportes.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 055/2022

Extrato de Abertura de Licitação
O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 8.666/93, 
10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 
055/2022. Objeto: Aquisição de bloquetes sextavado. Abertura: 08/12/22, 
às 13h00min, sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, 
Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital, site: www.abrecampo.
mg.gov.br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254.
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 "A porta está aberta, 
mulherada. Podem entrar!". 
Foi assim que Renata Silveira 
comemorou a estreia como 
primeira mulher a narrar o 
jogo de Copa do Mundo mas-
culina na TV Globo. A narra-
dora, de 33 anos, fez história 
na disputa entre Dinamarca e 
Tunísia na terça-feira, dia 22 
de novembro e segue como 

principal voz de 01 (um) jogo 
por dia desta primeira fase 
do mundial. Ao todo, serão 11 
partidas.
 Renata Silveira é for-
mada em Educação Física e 
fez pós-graduação em Jorna-
lismo Esportivo. Começou a 
carreira na narração ao ven-
cer em 2014 um concurso da 
Rádio Globo. Como prêmio, 

narrou 02 (dois jogos) pela 
Copa do Mundo naquele ano. 
A estreia na televisão foi pela 
Fox Sports para narrar jogos 
da Copa do Mundo de 2018, 
na Rússia. “Confesso que 
não gostaria de ser a pri-
meira, gostaria que outras 
já tivessem feito isso antes”, 
desabafou Renata Silveira ao 
podcast da emissora.

MULHERES NA COPA DO MUNDO



IFMG Ponte Nova recebe Projeto Reitoria 
Itinerante que premia o campus local

Sexta-feira, 02 de dezembro de 2022

 No dia 24 de novembro, 
o campus do IFMG em Ponte Nova 
recebeu a equipe gestora do IFMG. 
Estiveram presentes: o reitor Kléber 
Gonçalves Glória; a chefe de gabine-
te, Ângela Rangel Ferreira Tesser; 
o  pró-reitor de Administração e 
Planejamento, Leandro Antônio da 
Conceição; o  pró-reitor de Ensino, 
Carlos Henrique Bento e o  pró-rei-
tor de Extensão,  Carlos Bernardes 
Rosa Júnior. 

 Desde quarta-feira, 1º de 
dezembro de 2022 que estão aber-
tas as inscrições para o “Prêmio 
Educador Transformador”, com 
o objetivo de reconhecer projetos 
educacionais transformadores com 
foco na educação empreendedora e 
desenvolvidos por professores bra-
sileiros de instituições de ensino, 
públicas ou privadas, de todo o país.
 A iniciativa é realizada 
pelo Sebrae, em parceria com a Bett 
Brasil e o Instituto Significare. O 
Prêmio é voltado para professores 
brasileiros, de escolas reconhecidas 
pelo Ministério da Educação, que 
implementaram ou estão imple-
mentando projetos educacionais 
entre os anos de 2021 e 2023, com 
alunos de diferentes etapas e moda-
lidades de ensino.

 No próximo domingo, dia 
04 de dezembro de 2022, serão re-
alizadas eleições para a diretoria da 
Nova Associação do Bairro Esplana-

 Foram realizadas reuni-
ões com a gestão, os servidores e 
estudantes do campus. Durante a 
reunião, foi apresentado o Projeto 
Lunar, elaborado pela Equipe Dro-
náticos, vencedora da IV Olimpíada 
de Inovação do Instituto Federal de 
Minas Gerais. Na oportunidade, o 
reitor Kléber e o pró-reitor de Exten-
são  Carlos Bernardes fizeram a en-
trega das placas do Prêmio Mérito 
Extensionista 2021 ao professor An-

 Os interessados podem se 
inscrever até o dia 28 de fevereiro de 
2023 em 07 (sete) categorias: Edu-
cação Infantil, Ensino Fundamenta 
anos Iniciais e Finais, Ensino Mé-
dio Regular, Educação Profissional, 
Educação Superior e EJA (Educação 
de Jovens e Adultos). Ao todo, se-
rão selecionados 70 educadores 
entre os finalistas, que terão di-
reito a 01 (um) pacote completo 
de participação no evento Bett 
Brasil 2023, incluindo ingresso, 
passagem aérea, hospedagem, 
voucher alimentação e translado. 
Os finalistas também recebem 
certificados.
 Os 07 (sete) grandes ven-
cedores, 01 (um) de cada catego-
ria, receberão um troféu, certifi-

da. Segundo informações do candi-
dato a vice-presidente e morador do 
bairro, vereador Zé Osório, o início 
está marcado para 07 horas e o tér-

dré Mendes, chefe da seção de Pes-
quisa e Extensão do campus Ponte 
Nova, e ao professor Leonardo de 
Paiva Barbosa, diretor do campus e 
professor-orientador do projeto pre-
miado.
 O Projeto Reitoria Itineran-
te, iniciado em 2016, consiste em vi-
sitas semestrais da equipe da Reito-
ria a todos os campi da Instituição, 
para conhecimento, discussão e 
atendimento das demandas locais.

cado, Missão Técnica Nacional e 
uma bolsa integral no curso MBA 
de 360 horas em Educação Empre-
endedora. Além disso, serão dispo-
nibilizadas 05 (cinco) bolsas inte-
grais para as instituições de cada 
um dos vencedores.

mino às 12 horas. A urna será ins-
talada no Salão Paroquial existente 
ao lado da Igreja de São Cristóvão, 
em frente ao CESEC Vera Parentoni, 
antiga Escola Estadual Governador 
Bias Fortes.
 Apenas uma chapa se 
inscreveu para o pleito: Jorge Regi-
naldo (presidente); Zé Osório (vice- 
presidente); Micheline Brangioni 
(1ª tesoureira); Márcia de Maurício 
(2ª tesoureira); Lúcia Teixeira (1ª 
secretária); José Sílvio Daher (2º 
secretário) Conselheiros fiscais (efe-
tivos): Alexandre Tonhela, Maurício 
Mota Couto e Iara Maria Gonçalves; 
conselheiros fiscais (suplentes: 
Waldeyr Oliveira Rodrigues; Mauro 
Flausino e Natalina Camila da Silva.

Começam as inscrições para o 
Prêmio Professor Transformador

Associação de Moradores do Bairro Esplanada 
tem eleições no dia 04 de dezembro de 2022

Leonardo de Paiva (centro recebe Prêmio Mérito Extensionista 2021 Dirigentes, professores e alunos do IFMG posam para a fotografia do encontro

Prêmio Educador Transformador tem inscrições 
abertas até 28 de fevereiro de 2023

Jorge Reginaldo (à dir.) acompanha melhorias feitas pela Semam, a pedido da Nova Associação do Bairro Esplanada 
que ele preside e tenta a reeleição para o mesmo cargo

 Não quiseram saber 
da Seleção Brasileira. Incon-
formados com o resultado 
das eleições, protestam dian-
te das portas dos quartéis, 
não vibraram numa só par-
tida. É o futuro do País que 
está em jogo, dizem.
 Patriotas. Verde e o 
amarelo até o pijama, não 
fossem as peças íntimas. Não 
aceitam o resultado das ur-
nas, admitem-se roubados. 
O quarto em verde-oliva. As 
janelas periquitas. Nas ca-
mas, lençóis e travesseiros 
alfaces. As peças íntimas, 
não só pelo tamanho, boju-
das iguais a melancias, mais 
“confortáveis”. Acampados, 
higiene precária, a murri-
nha. Soutiens reforçados.
 Muito peso para pou-
ca corda. Exalam dos colari-
nhos e do visível ensebado 
dos colarinhos muito suor e 
poeira de asfalto. Escalados 
pelos mais velhos a ladainha 
em voz rouca na porta do 
quartel: - “Forças Armadas! 
Salvai o Brasil!”. Essa gente 
chorosa não tem comovido a 
soldadesca dos quartéis que 
finge não ou vir e até riem de 
desatino inigualável. Apie-
dam-se!
 “...perfeitos idiotas 
não honram as fardas que 
vestem...honrassem esta-
riam nas ruas em solida-
riedade ao nosso povo ex-
pulsando os vendilhões da 
pátria, jogando-os ao cada-
falso, lotando as cadeias, 
enchendo os cemitérios com 
essa cambada de ladrões”, 
é o que vociferam. E rezam. 
Pedem a Deus o fim do mun-
do...dos outros.
 Alertados de que o fi-
lho sei lá qual do dito cujo foi 
visto em veraneio no Catar, 
curtindo a boa vida que os 
cofres abarrotados sempre 
dão, enquanto os militantes 
sofrem na frente do Quartel, 
alvos das comoções de to-
dos os ventos e chuvas, não 
desistem em favor da “liber-
dade do Brasil”, não acredi-
tam no óbvio e retrucam: - É 

mentira! Vocês querem de-
sestimular a nossa empreita-
da gloriosa em busca de um 
Brasil melhor para os nossos 
filhos e netos! 
 E ponto final, não 
despregam as nádegas dos 
propósitos. A decepção da 
“inesperada” derrota deu 
um nó na cabeça de muita 
gente boa? Faíscas e o brilho 
da loucura. O inconformis-
mo regendo as ações. Mar-
cham. Fazem continências. 
Ordem unida! E a soldadesca 
incólume aos reclames nem 
til ao pessoal implorando ao 
mesmo tempo por liberdade 
e ditadura, pasmem, demo-
craticamente, pedem gasoli-
na para apagar o fogo.
 Da fome, descre-
em. Dentro da bolha nunca 
ninguém vê a miséria. As 
fotografias de crianças es-
queléticas, famintas, olhos 
fundos boiando na órbita 
ocular, dos vistos bracinhos 
finos das crianças famintas...
defendem-se justificando a 
fotografia montagem para 
provocar piedade nas pes-
soas. Replicam uma falácia 
o passar fome de altíssimo 
percentual de brasileiros. 
Argumentam as imagens e 
montagens visando a como-
ção, desacreditam.
 (*) Mauro Serra é 
advogado e contador e es-
creve na 1ª semana de cada 
mês, sempre na página 10.

É o campeão!

(*) Mauro Serra
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Dom Silvério promoveu 
seu 1º Festival de Cultura

Gilson José de Oliveira apresenta revista que 
mostra as fazendas antigas do município

156 anos de Ponte Nova- Fazendas 
Antigas” , é coeditada pelo am-
bientalista José Alfredo Padovani. A 
maioria dos capítulos é dedicada a 
contar histórias de fazendas do mu-
nicípio, também apresenta imagens 
das construções que têm função im-
portante para a história e o desen-
volvimento de Ponte Nova.

 Com a proposta de buscar 
uma nova linguagem com forte li-
gação nas raízes culturais de Minas
Gerais, a banda Congadar trouxe 
para o festival, no toque cruzado 
das caixas de Congo, os lamentos e 
marchas do congado entoados em 
três vozes. Aliado a isso, a força da 
guitarra, baixo e bateria, que são a 
base do Blue e do Rock. "É a resis-
tência negra como marca de tra-
balho em repertório que valoriza o 
congado", diz nota da assessoria de 
Comunicação do Poder Executivo
de Dom Silvério.

 O escritor Gilson José de 
Oliveira, ex-editor do caderno “Cul-
tura em Construção” do Líder No-
tícias, apresentou em reunião do 
dia 23 de novembro, na Câmara de 
Ponte Nova, a “Revista 156 anos de 
Ponte Nova–Fazendas Antigas”. 
Ele abordou sobre o conteúdo e a 
produção do material Ele contou 
que a revista teve origem em uma 
publicação anterior sobre o patri-
mônio histórico na zona urbana de 
Ponte Nova.
 Segundo ele, o novo tra-
balho, que conta sobre as fazendas 
antigas do território local, é uma 
homenagem ao aniversário do mu-
nicípio de Ponte Nova. Gilson José 
de Oliveira apresentou um vídeo 
com depoimentos dos atuais pro-
prietários de algumas fazendas 
do município. Eles apresentaram 
curiosidades sobre os anos pas-
sados de famílias tradicionais de 
Ponte Nova, bem como aspectos do 
cotidiano de décadas atrás. Gilson 
defendeu a elaboração de políticas 
públicas de preservação histórica 
no município e destacou a impor-

 Durante um final de sema-
na começando na noite de 18/11, 
Dom Silvério, cidade a 42 quilôme-
tros de Ponte Nova respirou cultura 
e arte com seu 1º Festival Cultural 
de Dom Silvério. Silveirenses e vi-
sitantes puderam apreciar os bri-
lhantes projetos da Associação dos 
Artesãos de Dom Silvério/Asadoms, 
que tem por objetivo constante va-
lorizar a cultura da cidade e difun-
di-la por todos os cantos do nosso 
Brasil, dando aos produtos uma 
identidade única.
 "Bordado em Prosa", que 
são belas almofadas com poemas 

tância de documentos históricos.
 Ele afirmou na ocasião: 
“Documentos muito importantes 
que estão nessas fazendas. Os ve-
lhos, os idosos, os antigos estão 
indo e fica muito pouca coisa, mui-
to pouca gente que nem está mais
por aqui”. Com 36 páginas e divi-
dida em 18 capítulos, a “Revista 

do poeta “Mário Roberto Ferreira”, 
e também a coleção "Bordando a 
Nossa História", trazendo o Patri-
mônio Histórico Cultural de Dom 
Silvério, sobre os traços do artista 
Lorenzo Barcellos. No sábado, dia 
19 de novembro, Festival Cultural 
trouxe ainda verdadeira aula ilus-
trada da história da cidade através 
da exposição fotográfica “Dom Sil-
vério, as lentes da sua história”, 
com fotos do acervo do historiador 
e artista plástico Bambino. Aconte-
ceu também apresentação cultural, 
com o Congado de Dom Silvério.

 A estreia aconteceu no dia 
02 de dezembro 1870, em homena-
gem ao aniversário de Dom Pedro II, 
no Teatro Lyrico Fluminense. É uma 
ópera em 04 (quatro) atos composta 
por Antônio Carlos Gomes baseada 
no romance de José de Alencar O 
Guarani. Seu libreto, em italiano em 
vez do português nativo de Carlos 
Gomes, foi escrito por Antônio Scal-
vini e Carlo D’Ormeville. A obra se 
destaca como a primeira ópera bra-
sileira a ser aclamada fora do Brasil.
 A ópera é conhecida pela 
sua abertura, conhecida por ser o 
tema do programa de rádio A Voz 
do Brasil. A estreia mundial teve 
lugar no Teatro Alla Scala, em Milão 
(Itália) em 19 de março de 1870. A 
ópera recebeu produções europeias 
adicionais. Em 1980, O Guarani foi 
encenada no Theatro Municipal do 
Rio de Janeiro dirigida por Sérgio 
Britto e regência de Mário Tavares, 
com a Orquestra Sinfônica, Coro e 
Corpo de Ballet do Theatro Munici-
pal, além dos intérpretes dos papéis 
principais e de atores interpretando 
os índios aimorés.
 Mais recentemente, em 
1996, Il Guarany foi remontada pela 

Ópera Nacional de Whasington, com 
Plácido Domingo no papel de Peri. 
O dueto"Sento una forza indomita" 
para tenor e soprano fez parte do re-
pertório gravado de Francesco Mar-
coni com Bice Mililotti, de 1908, e 
de Enrico Carus com Emmy Destinn 
de 1914.

Roda Viva não é de Chico Buarque! 
Como assim, juíza paulista?

 Chico Buarque processou 
deputado Eduardo Bolsonaro por 
usar música em publicação nas redes, 
mas a juíza substituta Mônica Ribeiro 
Teixeira, de São Paulo, negou a ação 
dizendo que falta comprovação da au-
toria. O quê? A música tem 55 anos e 
qualquer pessoa saber que é de Chico 
Buarque. Ele recorreu, é lógico!
 Roda Viva é uma canção do 
cantor e compositor brasileiro Chico 
Buarque de Holanda. Foi classifica-
da em terceiro lugar no III Festival 
da Música Brasileira ocorrido entre 
setembro e outubro do ano de 1967, 
na TV Record. Naquele ano a músi-
ca estava seu álbum Chico Buarque 
de Hollanda. A revista Rolling Stone 
Brasil nomeou Roda Vida a 26ª maior 
música brasileira de todos os tempos.
 A música "Roda Viva" foi 
escrita para a peça de teatro do mes-
mo nome, também de autoria de Chi-
co Buarque. A peça não tinha a ver 

com política, mas com a trajetória de 
um cantor massificado pelo esquema 
da televisão. Em julho de 1968 a peça 
foi montada em São Paulo quando in-
tegrantes do CCC (Comando de Caça 
aos Comunistas) invadiram o teatro, 
depredaram o cenário e espancaram 
os atores. Chico Buarque suspeitou, 
na ocasião, que o CCC pretendia inva-
dir a apresentação do espetáculo diri-
gido por Augusto Boal Feira Paulista 
de Opinião que acontecia em outra 
sala do mesmo teatro.
 O programa de televisão 
Roda Vida a utilizou como inspiração 
para o tema de abertura. O acordo de 
cessão foi verbal com a produção do 
programa. Entretanto, em 14 de no-
vembro de 2016, o cantor orientou 
seu advogado a acertar o rompimento 
do acordo. A TV Cultura divulgou que
reformularia o programa alterando 
também a abertura em comemoração 
aos trinta anos.

Chico Buarque e MPB 4 interpretando Roda Viva no Festival da Record, em outubro de 1967
1º Festival de Cultura de Dom Silvério reuniu nativos e visitantes durante dias Filarmônica de Santa Cruz do Escalvado também esteve presente no Festival

Há 152 anos estreava a ópera 
de Carlos Gomes O Guarani

156 ANOS DE PONTE NOVA



Sexta-feira, 02 de dezembro de 2022

PREFEITURA DE VIÇOSA ESCLARECE

CPI do Terminal Rodoviário de 
Viçosa vai parar no Ministério Público

Araponga, Canaã e São Miguel
 do Anta receberam o MP Itinerante

 Como resultado da atuação 
da Comissão Parlamentar de Inquéri-
to (CPI) do Terminal Rodoviário, ins-
tituída pela segunda vez, o vereador 
Marcos Fialho (sem partido), presi-
dente da Comissão, usou seu tempo 
regimental na reunião ordinária de 
terça-feira, 22 de novembro para 
apresentar os trabalhos apurados por 
intermédio de depoimentos e docu-
mentos analisados até agora. 
 A partir disso, no Pequeno 
Expediente foram lidas 02 (duas) 
representações, 01 (uma) encami-
nhada ao Ministério Público de Minas 
Gerais e outra à Procuradoria Espe-
cial da Mulher da Câmara de Viçosa, 
que expõe graves alegações colhidas, 
documentadas por áudio e vídeo, 
realizadas com o intuito de apurar 
possíveis irregularidades na gestão 
financeira da Rodoviária.
 Na representação enca-
minhada à Promotoria de Justiça 
existem evidências de ocorrência de 
crimes contra a dignidade sexual, 
praticados por funcionários de dife-
rentes setores da prefeitura munici-
pal de Viçosa, descritos pela vítima. 
Além disso, a testemunha em questão 

 No dia 25 de novembro, 
sexta-feira passada, a Administração 
Municipal de Viçosa divulgou nota 
para esclarecer acerca da manifes-
tação do vereador Marcos Fialho na 
noite do 22 de novembro, dizendo 
que toda e qualquer denúncia que 
chega ao conhecimento da Contro-

 Na semana que passou, en-
tre os dias de 22 e 24 de novembro, o 
Ministério Público Itinerante e o Ce-
jusc Itinerante visitaram as cidades 
de Araponga, Canaã e São Miguel do 
Anta, na Zona da Mata. Durante todo 
o dia, os cidadãos dessas localidades 
tiveram acesso a serviços como aten-
dimento jurídico, orientações pre-
videnciárias, 2ª via e retificação de 
documentos, além depalestras, rodas 
de conversa e atividades educativas e 
lúdicas.
 Lançado em 2010 pelo Mi-
nistério Público de Minas Gerais, o 
MP Itinerante já esteve em cerca de
250 municípios do estado, em sua 
maioria localidades que não são sede 
de comarca, proporcionando acesso 
à Justiça, orientações, informação e 

alega a prática de suposto crime de pe-
culato (desvio) contra a administração 
pública, evidenciando desvio na desti-
nação de materiais de construção para 
uma ‘‘finalidade estranha’’.
 Por intermédio deste do-
cumento, Marcos Fialho solicita ao 
Ministério Público que proceda a in-
vestigação das alegações colhidas, 
ressaltando a necessidade de que 
se promova a responsabilidade civil 

ladoria Geral do Município é encami-
nha para os gestores das respectivas 
pastas que têm competência.
 Diz ainda a nota: “A Contro-
ladoria Geral do Município pauta 
suas ações com seriedade, respon-
sabilidade e denodo, buscando sal-
vaguardar, com descrição e zelo, os 

outros serviços de interesse da popu-
lação.
 Parceiro do projeto, o Sindi-
cato dos Oficiais de Registro Civil de 
Minas Gerais (Recivil), em apoio aos 
Cartórios de Registro Civil dos muni-
cípios, realizou atendimentos de emis-
são de 2ª via e retificação de certidões 
de nascimento, casamento e óbito e re-
conhecimento voluntário de paterni-
dade. A população pode contar ainda 
com o atendimento da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB), que prestou 
assessoria jurídica aos interessados.
 A Ouvidoria das Mulheres 
do MP fez um concorrido bate-papo 
com esclarecimentos sobre as formas 
de violência contra as mulheres e os 
meios de preveni-la e combatê-la. Par-
cerias da Cimos com o Centro Mineiro 

ou criminal pelas infrações apura-
das. Foi encaminhado à Procuradoria 
Especial da Mulher na Câmara docu-
mento que descreve, detalhadamen-
te, o depoimento prestado pela vítima 
a respeito dos casos de assédio sexual 
e moral, solicitando que seja feita a 
apuração dos fatos/crimes e a respon-
sabilização dos autores nas esferas 
competentes.

dados sensíveis de qualquer servi-
dor envolvido, seja ele o eventual 
denunciante ou eventual denuncia-
do. O Executivo, com seus gestores, 
zela pelo respeito e cumprimento 
dos princípios que regem a Admi-
nistração Pública”.

de Alianças Intersetoriais (CeMais) 
levou aos municípios rodas de con-
versa sobre a importância dos Con-
selhos de Direitos, e com a Faculdade 
Milton Campos, capacitação sobre Di-
reito Previdenciário voltada a técni-
cos da área de assistência social dos 
municípios.
 Nas três cidades, crianças 
de 06 (seis) a 11 anos participaram 
de sessões de cinema educativo. Tam-
bém foram realizadas apresentações 
de dança e esportivas, rodas de leitu-
ra e concurso de desenho nas praças 
das localidades. O MP Itinerante tem 
como parceiros o Cejusc/TJMG, Ce-
Mais, Cemig, Emater, Faculdade Mil-
ton Campos e Cartórios de Registro 
Civil dos municípios, com o apoio do 
Recivil. Conta ainda com o apoio da 
Copasa e dos Supermercados BH.

Presidente da CPI, vereador Marcos Fialho apresenta denúncias de assédio e desvio de materiais. Prefeitura emitiu 
nota de esclarecimento sobre a respeito das denúncias

Roda de conversa fez parte das ações do MP Itinerante

Vagas do concurso Bombeiros MG

 No    edital 26/2022 são ofere-
cidas  21 vagas, sendo 18 para o sexo 
masculino e 03 (três) para o sexo femi-
nino no Curso de Formação de Oficiais 
(CFOBM), na graduação de Cadete, para 
acesso ao Quadro de Oficiais.. O Cadete 
tem direito a uma remuneração de  R$ 
7.715,30, acrescida de abono fardamen-
to, assistência médico-hospitalar, psico-
lógica e odontológica.
 No  edital 27/2022  a oferta é 
de 324 vagas  no Curso de Formação de 
Soldados (291 para o sexo masculino e 
33 para o sexo feminino). O Soldado de 
2ª Classe tem acesso a uma remunera-
ção inicial de R$ 4.360,83, acrescida de 
abono fardamento, assistência médico-
-hospitalar, psicológica e odontológica
Já no  edital 28/2022   há previsão do 
preenchimento de  40 vagas   no Curso 
de Formação de Soldados Especialistas 
(Soldados de 2ª Classe), em diversas es-
pecialidades: tais como: Mecânico/mo-
tor a diesel; eletricista; desenvolvedor; 
técnico em Telecomunicações; técnico 
em Enfermagem; técnico em Saúde Bu-
cal e músico. As inscrições terminam na 
próxima quinta-feira, dia 8 de dezembro 
de 2022.

Bombeiro de Ponte Nova em ação: buscas para encontrar corpo des-
parecido no Rio Piranga

Prefeitura municipal de Viçosa divulga nota esclarecendo a atuação para elucidações de problemas com servidores acusados



Traficantes são presos perto de hotel em 
Amparo do Serra, depois de matar homem

Sexta-feira, 02 de dezembro de 2022

 Com o final do ano de 
2022 se aproximando e com 
o início do período de campa-
nhas comerciais para as festi-
vidades natalinas, o que im-
pacta diretamente no aumento 
de pessoas e circulação de re-
cursos financeiros no comér-
cio em geral, a 21ª Companhia 
Independente da Polícia Mili-
tar, com sede em Ponte Nova, 
iniciou no dia 28 de novem-
bro a “OPERAÇÃO NATALINA 
2022”, que vai até o dia 31 de 
dezembro.
 O lançamento ocorreu 
na sede da PM em Ponte Nova, 
com estratégia de potencializa-
ção de ações de fortalecimento 
da ostensividade e fortaleci-
mento da segurança pública, 

direcionadas à prevenção da 
prática de crimes contra o 
patrimônio, estimulada pelo 
aquecimento do comércio, au-
mento da circulação de pesso-
as e de capitais.
 Conforme divulgado 
pela Polícia Militar o desdo-
bramento do policiamento na 
região do Vale do Rio Piranga 
e em todo estado de Minas Ge-
rais vem com o compromisso 
assumido pela corporação mi-
litar: “garantir ao cidadão mi-
neiro a efetivação de seu direi-
to constitucional à liberdade, 
caracterizado, neste período 
festivo, pela possibilidade de 
realizar suas compras, pas-
seios, confraternizações etc., 
de forma livre e segura”.

mem assassinado estaria sendo 
ameaçado por pessoas de Belo 
Horizonte, provavelmente por 
causa de dívidas relacionadas ao 
tráfico de drogas. Os homens fo-
ram presos e encaminhados para 
a Delegacia de Polícia Civil, para 
as providências legais.

 A obra está sendo reali-
zada com o apoio da secretaria 
municipal de Obras, de apena-
dos da Penitenciária de Ponte 
Nova I e do Consórcio Intermu-
nicipal Multissetorial do Vale 
do Piranga (CIMVAPI). O calça-
mento em bloquetes, na área 
de entorno do 3º Pelotão do 
Corpo de Bombeiros, evitando 
barro em tempos chuvosos e a 
formação de poeira no período 
de estiagem.
 O calçamento vai pro-
piciar ambiente mais limpo e 
confortável aos militares e aos 
socorristas do SAMU Regional 
que trabalham na base ope-
racional montada dentro do 
Quartel do Corpo de Bombeiros 
de Ponte Nova.

 Morador de Amparo do 
Serra, 26 anos, foi alvejado na por-
ta da residência de sua ex-compa-
nheira na manhã do domingo, 27 
de novembro. Foi removido para 
o Hospital Arnaldo Gavazza Filho 
(HAG) para cuidados médicos, 
mas morreu. A partir de 10 horas, 
a direção do HAG acionou a PM.
 Com informações de tes-
temunhas e investigações, os mili-
tares foram à residência do pai do 
homem assassinado. Na residên-
cia foram encontrados 29 pinos 
vazios, comumente usados para 
acondicionar cocaína e 01 (um) pé 
de maconha. Durante a ocorrência 
os militares foram informados que 
02 (dois) homens de 26 e 50 anos, 
suspeitos de terem cometido o cri-
me estariam hospedados em um 
hotel local.
 Perto do hotel, os milita-
res abordaram os suspeitos que 

 A sede do 3º Pelotão do 
Corpo de Bombeiros de Ponte 
Nova está passando por obras de 
melhorias em sua infraestrutu-
ra. Após a montagem de portão 
elétrico, câmeras de segurança 

já estavam em 01 (um) táxi. Com 
eles foram encontrados 245 pi-
nos de cocaína; 204 buchas de 
maconha; 01 (uma) porção tam-
bém de maconha; 610 pedras 
de crack; R$ 543,00 e 02 (duas) 
toucas ninja.Os militares obtive-
ram informações de que o ho-

e também sistema de interfone, 
agora a área do pátio externo e 
estacionamento está recebendo 
calçamento. A previsão de tér-
mino da obra é para o dia 20 de 
dezembro.

Drogas apreendidas com os 02 homens suspeitos de assassinar o homem de Amparo do Serra, que morreu no HAG

Calçamento em bloquetes no entorno do 3º Pelotão do Corpo de Bombeiros acontece 10 anos depois de sua inauguração

Militares do quartel da Polícia Militar (Bairro Guarapiranga) no dia do lançamento da Operação 
Natalina 2022

OPERAÇÃO NATALINA
Polícia Militar iniciou intensa 

movimentação para diminuir a 
criminalidade no fim de ano

Sede do Corpo de Bombeiros de 
Ponte Nova recebe calçamento
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Projeto Olho Vivo tem interatividade do 
Poder Executivo com a Polícia Militar

PRF apreende cerca de 22 kg de cocaína em Pouso Ale-
gre (Foto: PRF)

 Na semana passada, acon-
teceu reunião na Sala de Licitações 
da Prefeitura para debater e alinhar 
pontos para a implantação do proje-
to de monitoramento da cidade, co-
nhecido como “Projeto Olho Vivo”. 
Representantes da Prefeitura rece-
beram a equipe técnica da empresa 
Método System Telecom e Serviços 
Ltda, vencedora da licitação reali-
zada pelo Poder Executivo, além de 

 Um viçosense de 37 anos 
foi preso pela Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), na noite de 23/11, 
transportando cerca de 22 kg de 
cocaína na Rodovia Fernão Dias, 
em  Pouso Alegre, Sul de Minas 
Gerais. Os policiais abordaram 
um carro durante uma fiscali-
zação na altura do Km 871, por 
volta de 21h30min.
 A PRF disse que perce-
beu o nervosismo do motorista 
no decorrer da abordagem e so-
licitaram apoio da Polícia Civil, 
que informou que o indivíduo 

 A Polícia Militar de Mi-
nas Gerais vai começar a usar as 
Câmeras Operacionais Portáteis 
(COP) nas fardas dos agentes nos 
próximos dias. O anúncio foi feito 
na quinta-feira passada, dia 24 de 

policiais militares.
 O encontro com o assessor 
especial do Poder Executvo, Bruno 
do Carmo, serviu para o alinha-
mento da instalação de câmeras e 
pontos de coleta de placas em locais 
estratégicos. Objetivo da instalação 
dos equipamentos (câmaras) é mi-
nimizar os índices de criminalida-
de por meio de monitoramento 24 
horas, promovendo a sensação de 

era suspeito de crimes de tráfico 
de drogas nas proximidades de 
Juiz de Fora. Depois das informa-
ções via WhattsApp, os policiais 
fizeram uma vistoria no carro 
com auxílio dos cães farejadores 
da PRF.
 Foram encontrados 24 
pacotes de cocaína em pó e 06 
(seis) tabletes de pasta base de 
cocaína, totalizando 22 kg da 
substância. O homem foi enca-
minhado para a Delegacia de Po-
lícia Civil de Pouso Alegre, onde 
ficará à disposição da Justiça.

novembro pelo secretário-geral do 
Estado, Professor Mateus, durante 
a segunda edição da Feira de Ino-
vação Tecnológica, na Academia de 
Polícia Militar, em Belo Horizonte.
São 1.040 equipamentos adquiri-

mais segurança para população.
 Logo após a reunião as 
equipes estiveram em alguns dos 
locais onde serão instalados os 
equipamentos. Estão previstas ins-
talações de câmeras em 24 pontos 
estratégicos de Ponte Nova, defini-
dos em conjunto entre Prefeitura 
e a Polícia Militar. O valor anual 
previsto pelo projeto-piloto é de 
266.544,00.

dos que foram entregues à institui-
ção em outubro e serão implemen-
tados até 08 de dezembro. Desta 
forma, mais de 04 (quatro) mil po-
liciais de todas as regiões do estado 
farão uso da tecnologia, em turnos 
alternados, com o planejamento de 
distribuição de acordo com as dire-
trizes definidas pelo Estado-Maior 
da Polícia Militar .
 O investimento de R$2,4 
milhões contempla, além da aquisi-
ção das 1.040 câmeras, 65 unidades 
de docas para fazer o download das 
imagens das câmeras e a recarga 
dos equipamentos; 1.040 pistolas 
de impulso elétrico, instrumentos 
de menor potencial ofensivo para 
auxiliar os militares em ações de 
defesa pessoal e de imobilização de 
suspeitos. As 19 regiões da Polícia 
Militar receberão as câmeras com 
acesso à internet, capazes de filmar, 
fotografar, transmitir em tempo real 
e oferecer a localização dos policiais 
por georreferenciamento.

O assessor especial Bruno do Carmo (seta) recebeu os técnicos da empresa vencedora da licitação para instalação das câmaras e policiais militares

As câmeras serão adaptadas às fardas dos militares

anos, que relatou que seu com-
panheiro havia fugido pelos 
fundos com todos os entorpe-
centes, mas foi alcançado. Com 
ele havia grande quantidade de 
dinheiro e entorpecentes.
 Durante a fuga, 01 
(um) homem de 26 anos pulou 
de um terraço com altura de 
aproximadamente 10 metros e 
quebrou os 02 (dois) tornozelos. 
A mulher de 19 anos também foi 
presa e ambos foram encami-
nhados à Delegacia Regional de 
Polícia Civil para as providên-
cias legais. Em seguida foram 
levados para o presídio. Eles 
poderão ser enquadrados como 
traficantes de droga.

 Na segunda-feira, 28 
de novembro, por volta das 
21h50min, um casal foi preso 
suspeito de traficar drogas, na 
Rua Maestro João Ernesto, Bair-
ro Industrial, em Ubá. Policiais 
Militares visualizaram intensa 
movimentação de usuários pró-
ximo ao imóvel utilizado para 
venda de entorpecentes.
 Vários usuários batiam 
no portão, entregavam dinhei-
ro e recebiam drogas. Quando 
abordaram 01 (um) usuários, 
um homem de 27 anos foi visto 
com 01 (um) pacote de subs-
tância esverdeada, provavel-
mente maconha. No imóvel foi 
encontrada uma mulher, de 19 

Homem é preso pela PM depois 
de ser descoberto com drogas: 
quebrou os tornozelos na fuga

Droga e dinheiro apreendidos em Ubá

Polícia Militar de MG começa em dezembro a
 usar Câmeras Operacionais Portáteis nas fardas

Traficante de Viçosa é preso na cidade 
de Pouso Alegre, Sul de Minas



Capoeira continuou em alta em novembro: 
Festival Capoeira Artes das Gerais

Sexta-feira, 02 de dezembro de 2022

 O FICAG, núcleo de Ponte 
Nova é coordenado por Carlos José Do-
mingues de Oliveira Tico, tendo tam-
bém como instrutor Uelinton Sabino, 
o Formiga e as alunas Giovanna Veiga 
e Júlia Balbino. Objetivo é resgatar os 
valores da cultura Afro-brasileira e 
promover na comunidade a prática da 
Capoeira como uma luta e como instru-
mento de educacional de grande im-
portância para a sociedade.

 Os núcleos FICAG (Fundação 
Internacional Capoeira Artes das Ge-
rais) dos municípios de Ponte Nova e 
Muriaé realizaram nos dias 18 e 19 de 
novembro, na sede Social do Esporte 
Clube Palmeirense, o Festival Integra-
do de Capoeira 2022 em parceria com a 
secretaria municipal de Esporte, Lazer 
e Juventude.
 O evento teve cerimônia de 
batizado (primeira corda), apresenta-
ção de maculelê com Giovana Veiga 
e alunas da Fundação Menino Jesus, 
roda de Capoeira, Capoeira/solo e tro-
ca de cordas (graduação) de crianças 

Carlos José Domingues de Oliveira Ticodo FICAG Ponte Nova

Maculelê foi um dos momentos mais marcantes do Festival que uniu os FICAG de Ponte Nova e Muriaé

Cena de criança com um mestre de Capoeira emociona plateia

Cruzeiro na final e ajudou o clube a 
não ter a meta vazada. Essa foi a pri-
meira temporada do atleta viçosen-
se com a camisa celeste e também 
foi o primeiro título do goleiro pelo 
clube. Na fase classificatória, o Cru-
zeiro terminou em 4º lugar, com 17 
pontos, enquanto o Galo foi o líder, 
com 25. No hexagonal final deu Ra-
posa, com o garoto João Victor Va-
lente, de Viçosa, demonstrando que 
tem pela frente um grande futuro.

 O goleiro viçosense João 
Victor Valente foi campeão Mineiro 
sub-14 com a equipe do Cruzeiro 
na semana passada. A Raposa fi-
cou com o título após vencer o rival 
Atlético por 5 x 4 na disputa por pê-
naltis. A final aconteceu na Arena 
Gregorão, em Contagem, cidade da 
região metropolitana de Belo Hori-
zonte.
 Com 14 anos de idade, João 
Victor esteve entre os 11 titulares do 

Garoto de Viçosa é o goleiro campeão 
mineiro do Cruzeiro na categoria Sub-14

João Victor só teve a meta vazada nos pênaltis

 Estando presente na cidade a 
mais de 20 anos, as aulas de capoeira 
são ministradas para mais de 150 in-
tegrantes entre crianças, adolescentes, 
adultos e idosos e cada vez mais agrega 
e atrai centenas de pessoas para co-
nhecer a Capoeira. A equipe do núcleo 
FICAG tem como rotina de trabalho 
contribuir com o desenvolvimento in-
tegral do indivíduo e seu preparo para 
o exercício de cidadania.

do Projeto Social Espaço Cultural Tico 
e Teco (educadores físicos), de Ponte 
Nova e do distrito do Vau-Açu), Escola 
Nossa Senhora Auxiliadora e Colégio 
Athenas Equipe.
 Capoeiristas graduados e re-
nomados de Ponte Nova, Muriaé, Pi-
rapanema, Mariana, BeloHorizonte, 
Barbacena e São João Del Rei, super-
visionados pelo fundador da FICAG, 
mestre Museu, apadrinharam as crian-
ças e jovens. O Festival, em mais uma 
edição, marcou pela inovação de ser 
um circuito em parceria com Muriaé.

NÚCLEO FICAG PONTE NOVA
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O Parque Estadual 
do Rio Doce pode se 
transformar num dos mais 
bem equipados parques 
brasileiros”.
José Carlos Carvalho, engenheiro 
florestal e um dos maiores nomes 
na área de gestão ambiental 
do Brasil, sobre os mais de 
R$ 90 milhões que a Renova 
está destinando para a 
estruturação do parque

“

“ A ideia é capacitar as 
pessoas da comunidade, 
ribeirinhos, alunos do 
segundo grau para 
conhecer a água do rio, 
e assim poder gerenciar, 
monitorar essa água”.
Vera Lúcia Guarda, consultora 
UNESCO para a coordenação 
pedagógica do curso de agente 
ambiental, feito em cooperação 
entre a Fundação Renova, a 
UNESCO e o Comitê da Bacia 
Hidrográfica do Rio Doce

Navegue pela rota da reparação.  
Acesse expedicaoriodoce.org

Nós damos um 
empurrãozinho para 
o próprio rio acelerar 
a sua recuperação, 
implementando estruturas 
de madeira no leito do rio 
que fazem o papel que 
seria feito por uma mata 
ciliar, por exemplo”.
Tatiana Furley, bióloga do Instituto 
Aplysia (ES), coordenadora 
do ReNaturalize, projeto para 
recuperação do rio Gualaxo do 
Norte, afluente do rio Doce, que foi 
premiado dentro e fora do Brasil

“

Da nascente ao litoral,  
de Minas Gerais ao  
Espírito Santo,  
somos muitos no mesmo 
barco pela recuperação  
do rio Doce.
A Expedição Rio Doce 2022 é o maior mapeamento já realizado em uma 

bacia hidrográfica brasileira, dando transparência às ações de reparação e 

compensação realizadas pela Fundação Renova. Nessa segunda edição,  

a expedição realizou o percurso no período seco, com o rio mais vazio, para 

comparar as imagens com o período chuvoso da edição anterior. E você pode 

visualizar mais projetos implementados, contados por quem faz parte deles.

Sabemos que este é um trabalho contínuo, de grandes proporções. Muitas 

soluções foram desenvolvidas do zero, com a parceria de milhares de 

pessoas, instituições, ONGs, universidades e pesquisadores. São entregas 

com resultados reais e visíveis para todos.


